

**02**

## SABOREA LA COMARCA DE O CONDADO TIERRA DE FRONTERAS, AGUA E HISTORIA

Te proponemos una ruta a medida para que disfrutes de unos días inolvidables en As Rías Baixas.

Los museos imprescindibles, los enclaves naturales y patrimoniales de las principales poblaciones y la gastronomía que no te puedes perder.

### Día 1:

## SALVATERA DE MIÑO Y AS NEVES



### 5 Museo da Ciencia e do Viño

Situado en el recinto amurallado de Salvaterra, difunde la tradición vitivinícola gallega, en especial de la D. O. Rías Baixas.



### 6 Recinto amurallado de Salvaterra (Salvaterra de Miño)

Construcción originaria de la Edad Media, este recinto amurallado con distintas dependencias constituye una envidiable atalaya sobre el río Miño.



### Termas de Salvaterra (Salvaterra de Miño)

Están situadas en un amplio paraje natural y con varias pozas termales al aire libre. Se han recuperado unas antiguas termas reconocidas por las propiedades curativas del manantial de Teáns.



### 9 Centro de Interpretación do Patrimonio y local sociocultural de Taboexa

Descubre el patrimonio natural, histórico y arquitectónico de la parroquia de Taboexa.



### Yacimientos de Couto do Conde y de Portomaior (As Neves)

Un paisaje jalonado de afloramientos de granito donde los hombres y las mujeres del Neolítico y de la Edad del Bronce expresaron sus creencias y, probablemente, marcaron su territorio, mediante el grabado de figuras zoomorfas, espirales o motivos reticulares.



### Yacimiento de Altamira (As Neves)

La situación de este castro hace que sea visible desde cualquier punto del val del río Tea, y tiene por ese motivo una gran visibilidad sobre la zona circundante. Además de esta importancia estratégica se han

realizado en este castro importantes descubrimientos de materiales, entre los que destacan algunas figuras de bronce romanas.

---

### **Pesqueiras del río Miño (Crecente, Arbo, As Neves, Salvaterra de Miño)**

Es probable que las *pesqueiras* o *pescos* que hay en la orilla del río Miño sean de época romana. Es un patrimonio único que se sigue utilizando y que consiste en construcciones de piedra en forma de paralelepípedos que provocan corrientes y facilitan la captura de distintas especies de peces de río, fundamentalmente el salmón, la lamprea y el sábalo. Existe una ruta señalizada que recorre un pequeño tramo del río Miño con *pesqueiras*.

---

### **3 Fiesta del Vino de O Condado do Tea (Salvaterra de Miño)**

Fiesta de Interés Turístico de Galicia con más de medio siglo de tradición, que se celebra en el mes de agosto y en la que los vinos de Salvaterra de Miño se acompañan de la degustación de otros productos de la zona.

---

## Podrás degustar los vinos de la Denominación de Origen Rías Baixas, subzona de Condado do Tea en:

---

### **1 Bodegas La Val**

Lugar da Muguíña, Arantei, 36458 Salvaterra de Miño

---

### **2 Bodega María Bargiela**

Porto de abaixo, 10, 36453 Salvaterra de Miño

---

### **8 Bodegas Coto Redondo – Señorío de Rubiós**

Bouza do Rato, s/n, 36449 As Neves

---

### **4 Fiesta del Vino Espumoso (Salvaterra de Miño)**

Fiesta gastronómica dedicada al vino espumoso, una producción singular elaborada mayoritariamente con uva albariña y que pertenece a la Denominación de Origen Rías Baixas. Se celebra el primer fin de semana de diciembre.

---



## 7 Fiesta del Requesón y de la Miel (As Neves)

Fiesta de Interés Turístico de Galicia, que se celebra en el mes de marzo, dedicada a un postre de larga tradición en esta localidad. Su origen se sitúa en el siglo XII y se cree que era el alimento del que se proveía al peregrino.

## Día 2:

# AS NEVES, SALVATERRA DE MIÑO Y PONTEAREAS



## 10 Museo Municipal de Ponteareas

Situado en una antigua fábrica de curtidos, ofrece un recorrido por la historia de la comarca, da a conocer los hijos ilustres del municipio, muestra la obra artística de autores locales y pone en valor la festividad de Corpus Christi, muy arraigada en Ponteareas.



## 11 Mirador del monte de A Picaraña sobre el valle del río Tea (Ponteareas)

Desde la cima, a 387 metros de altitud, se obtiene una vista panorámica del valle del río Tea y del castillo de Sobroso. Donde anteriormente había un castillo medieval se levanta una gran cruz que marca el final de un Vía Crucis.



## 12 Castillo de Sobroso - Centro de Recuperación da Cultura Popular

Situado en la cima del monte Landín, su origen se sitúa en el siglo XII aunque fue reconstruido en el siglo XIV como una de las fortificaciones más imponentes de Galicia.



## Petroglifos de Gargamala (Mondariz)

Afloramientos graníticos con petroglifos, realizados hace 4.000 años, con diseños cruciformes, zoomorfos, círculos concéntricos, figuras humanas...



## 13 Castro de Troña (Ponteareas)

Poblado de la Edad del Hierro protegido por una sólida muralla, un singular torreón, un foso excavado en la roca

y varios parapetos. En su interior se han recuperado más de 30 viviendas. Se conserva un petroglifo que representa una serpiente y que la tradición popular ha denominado Serpe de Troña.



#### **14 Golf Mondariz (Mondariz-Balneario)**

El Balneario de Mondariz cuenta con un atractivo campo de golf de 18 hoyos con un recorrido divertido y exigente, integrado en un entorno natural y que es todo un referente entre los campos de golf de Galicia.



#### **15 Balneario, fuentes de Mondariz y su entorno (Mondariz-Balneario)**

Ya en época romana eran conocidas las propiedades de las fuentes del lugar y en el siglo XIX fueron descubiertas por el Dr. Peinador Vela, que construyó uno de los balnearios de España de más prestigio. También innovó en la comercialización de agua mineral envasada.



#### **Rosquillas de Pontearreas**

Las rosquillas de Pontearreas son uno de los productos gastronómicos con mayor reputación de la localidad. Habitualmente son de hojaldre y muy crujientes.

